

## Solo la mitad de las viviendas de Zamora están habitadas durante todo el año

Tres de cada diez casas se ocupan los fines de semana o en verano exclusivamente

**El PP provincial cree que la reforma fiscal estimulará las empresas**

Rajoy cierra la convención de Valladolid con críticas al PSOE

Páginas 3, 44 y 45

Tres de cada diez viviendas de Zamora son utilizadas como residencias secundarias durante las vacaciones o en fines de semana, mientras que casi el 15% de los pisos están desocupados. Poco más de la mitad de las viviendas del municipio permanecen habitadas todo el año. El censo de casas familiares asciende a 31.254, según el Observatorio Urbano del Ayuntamiento de Zamora. / **Página 2**

**Fallece el sacerdote Gregorio Gallego, arcediano de la Catedral**

Página 12

## Hallado el cadáver de un hombre en Ferreras de Abajo, junto al río Castrón

- Los investigadores creen que los restos podrían ser del desaparecido en diciembre
- El alguacil del pueblo localizó el cuerpo entre ramas junto al polideportivo

Página 40

### deportes



Dalmáu disputa un balón con un jugador de la SD Logroñés, al fondo Jorge Hernández.

FOTO ÁREA 11

## La suerte de espalda

El Zamora pierde por la mínima ante la SD Logroñés (1-0) con un tanto en propia puerta de Ramiro

**El fútbol español homenajea a Luis Aragonés y el Atlético le dedica el liderato**



Homenaje a Luis Aragonés.

**Victoria de prestigio para el MG Chorzizo Zamorano que reaccionó a tiempo (67-61)**

- El Madrid, que acabó con Cristiano expulsado, empata (1-1) con el Bilbao
- El Cleba pagará 3.300 euros por O'Mullony
- LOS MIÉRCOLES, **CAMPEONES**

Cuadernillo central

### Fiestas tradicionales de la provincia

**Los pueblos se vuelcan con las celebraciones de águedas, candelas y quintos**

Venialbo, Rabanales y Puebla activan las costumbres populares

Páginas 20, 39 y 40



FOTO J. V.

Una quinta de Venialbo declama las relaciones.



FOTO CH. S.

Procesión de san Blas en Rabanales.



FOTO TERE DEL ESTAL

Las águedas de Puebla.

Lunes, 3 de febrero de 2014

Tierra del Vino

## Confesiones ante el ave

Siete quintos protagonizan la fiesta del gallo en Venialbo que ha coincidido con las Candelas ● La falta de jóvenes para la nueva edición obliga a buscar «voluntarios»

I. G.

Siete quintos renovaron ayer en Venialbo la tradicional fiesta del gallo con la que los jóvenes cierran el año de reinado. Con Mirian Garretas como capitana, Cristina Rodríguez, Jorge Sánchez, Alba Garretas, David Hernando, Héctor Pérez y Cristian Merchán vistieron los trajes militares, como manda la tradición, y a lomos de los caballos, recitaron las coplas a un gallo encerrado en una jaula.

Los jóvenes expresaron ante el ave anécdotas y vivencias a lo largo del año, sin olvidar los momentos tristes y los emocionados recuerdos a los abuelos que ya no están. Es el ritual de esta fiesta ancestral que en Venialbo ha coincidido con la celebración de las Candelas.

Tras la merienda campera del sábado en el monte Coto y a pesar de ser una noche de fiesta, ayer por la mañana los quintos desertaban al pueblo con una serenata por las calles anunciando la celebración. El repique de campanas daría paso después a la misa de las Candelas, precedida por la procesión alrededor de la iglesia de La Asunción. Después los jóvenes introdujeron a la Virgen en el templo y ejecutaron las tres venias. El cirio simbolizando la luz y las palomas son iconos representativos de la celebración de las Candelas que terminó a las puertas de la iglesia con la suelta de las aves ante la presencia de numerosos vecinos.

Tras el aperitivo y la comida familiar, a primera hora de la tarde llegaba el momento de «confesarse» ante el gallo. Y ahí estaban los siete quintos, con la capitana Mirian Garretas abriendo y cerrando las «relaciones».

Vestidos de militares y a lomos de los caballos, los protagonistas recitaron la tradicional «relación»

La fiesta del gallo de este año se cierra con una incógnita. ¿Quién protagonizará la próxima edición? Como ocurre, cada vez con más frecuencia, en los pueblos, la falta de quintos complica el mantenimiento de unos festejos muy arraigados y este año no hay hornada de jóvenes que entran en la quintada. Pero Venialbo se propone «buscar las fórmulas que sean necesarias» para que el próximo año haya fiesta del gallo. Si no puede ser con los quintos «oficiales», se hará con otros jóvenes o no tan jóvenes que están dispuestos a rendir cuentas al gallo.

Así lo expresa el alcalde del municipio, Jesús Vara, quien anuncia que desde el Ayuntamiento «estamos abiertos a recibir todas las sugerencias y a las personas que voluntariamente quieran dar continuidad a la fiesta».



FOTO JESÚS VARA

La quintada de Venialbo que ayer cerró su reinado con la fiesta del gallo.



FOTO JESÚS VARA

Participación de un quinto, subido a lomos del caballo.



FOTO JESÚS VARA

Uno de los quintos se dirige al gallo mientras el pueblo de Venialbo escucha su «relación».



FOTO JESÚS VARA

El público contempla la fiesta del gallo.



FOTO JESÚS VARA

La capitana Mirian Garretas durante la intervención.